
1 日時 令和　２年　８月６日　（火）　　 １３：００～１３：４５ 学校運営協議会

１４：００～１６：００ 研修会

2 場所 笹原小学校　ＣＳルーム及び多目的室

3 出席者 協議会委員： 宮内会長、芦原委員、渡瀬委員、黒見委員、森木委員、尾矢委員、谷川委員

荒川委員、後野委員、大西委員、立花委員、民谷委員、多田委員、黒谷委員

今村委員 村上校長

教育委員会： 江原教育委員、太田教育委員、保健体育課　吉川指導主事、学校指導課　戸田指導主事

司会進行　：　荒川ＣＳディレクター（委員）

4 内容

＊開会

あいさつ

宮内会長

・コロナの状況は依然として伊丹市をはじめ隣接市でも感染者が出ており、夏休みに入ったが

　関係各位の皆様に於かれましても感染防止対策をしっかりとして頂き、拡がらないよう

　気を付けて欲しい。

・本日も宜しくお願いしたい。

村上校長

・１年生から５年生は８／１より８／１６まで夏休みに入った。

　６年生は今週いっぱい授業を行なっており、昨日（８／５）は水鉄砲大会を開催した。

　ＨＰにもアップしているが、楽しんでいた様子が分かるので見て頂きたい。

・６年生は、８／８～８／１６まで夏休みとなる。

・協議内容にもあるが、中庭命名にご協力を賜りたい。

＊協議内容 ＊教育委員会より参加の皆さんの自己紹介（４名）

（１） 本年度の活動計画について

① 中庭命名について　　(席上配布資料参照）

・県民まちなみ緑化事業にて昨年度整備(芝生化等）を進め、児童を中心にネーミングを募集。

　２２３のネーミング案の応募があり、教職員にて投票を実施。

→得点の入った約４０点の応募に絞り、本日、学校運営協議会委員、教育委員参加４名により投票。

　教職員集計結果と合わせ、最多得点となったものを選出し命名することにする。

　　　（後日、集計結果と選出されたネーミングを公表）

・児童、保護者、地域の皆様の憩いの場となるように期待をしている。

② 学校運営協議会便り【笹っ子応援団】について　　　第３号、第４号　　（席上配布資料参照）

・Ｈ３１年度末に第３号として、教職員との交流会を受けた内容で笹ポーター拡大募集とＨ３１年度

　取組内容と成果を発行する予定としていたが、新型コロナの影響で笹ポーターを募集出来ない

　状況なので第４号として後ろ倒しとする。→前回の運営協議会にて提案、了承を本日(8/6)再確認。

・新第３号として、<地域とともにある学校へ><学校教育目標><令和２年度学校運営協議会委員紹介>

　の内容で進めることで前回説明済。

　　　　→写真追加の提案があり少年補導委員の写真を追加。

・本日の資料を持ち帰り、ご意見や提案があれば夏休み明け位を目処に校長先生まで連絡して頂く。

・夏休み明けに校正、９月配布で進めていく事を確認。

令和２年度　第２回　伊丹市立笹原小学校　学校運営協議会議事録



・第４号に関しては、次回協議会時にでもご意見を頂戴したい。

③ 本年度の活動について　　「笹ポーター」他　　

・九九の聞き取りについて

　前回の協議会では、時間の都合で詳細を詰めれていなかったので、改めて協議を実施。

・現在の授業進捗などについて　(今村委員より説明）

　コロナによる休校の影響で再開時は心配していたが、行事等の中止により時間が捻出できており、

　順調に進められていると感じている。

質疑応答

Ｑ、 九九は何年生で授業するのか？

Ａ、 ２年生

Ｑ， 聞き取りを実施する場合、教室は何処の教室で行う予定か?

Ａ， ２年生がいる南館を予定しているが、理科室等空き教室も検討。

移動の時間が短い方が良いのでは。

Ｑ， 時間帯は？

Ａ， 業間休み時間や給食前の時間等を想定している。

Ｑ， 時間が短いので一度に大人数になると密になるし、運用面に課題があるのでは？

Ａ， 必ずしも九九の授業後すぐにこだわらなくても良いと考えている。日々の休み時間を計画的に行えば

密は回避できるのではないか。(回数を多くする？）

一部の支援内容（草木の剪定やウサギ飼育等）は実施して頂いている。

参観等も中止しているので学校としてもこの状況下では来校頂くのも悩ましいところであるが、

そろりそろりと進めていければありがたいと思っている。

Ｑ， 学校運営委員会としてはどう進めていくのか?

Ａ， 学校側(先生方）とのスケジュール調整も必要であり、別途打合せをする方向で検討。

先生方のニーズも考慮し支援規模を含めスケジューリングしておく。

一方的な支援とならない様に双方で連携を取るように進める。

９月過ぎからの実施に向けて準備を始めていく。(学校の体制に合わせて）→森木委員中心に

２年生担任学年団の先生方の意見や要望も聞いておいて頂く。→今村委員

九九の聞き取りに関しては、ＰＴＡさんの協力も視野に検討。

Ｑ， ２年生だけで良いのか？

Ａ， ３年生でもまだ不安のある子も対象として実施しても良いのでは。

２年生よりも先に着手可能であり、お試し的に実施して見ることも検討。

Ｑ， ご褒美的なことは検討するのか？

Ａ， お楽しみ的な要素も加えたい。（シールを貼っていくなどはどうか）

毎年、ささはら祭り時に環境部会が”ポイ捨て防止キャンペーン”を実施、市生活環境課よりの

グッズを配布している。　

今年はノートを２００冊程度頂いているがささはら祭りが中止の為、使ってもらったらどうか。

環境の事も書かれているので良いのでは。又、２年生全員分は充分あるので・・・←宮内会長より

Ｑ， クラブ等に関しての支援は？笹ポーターは待機状態にはあるが。

Ａ， 昨年度は大変お世話になったが、今年度はクラブ活動、委員会活動がストップしたままの状態である。

２学期以降、授業等の絡みもあるが３～４回位出来るかどうかというところである。←日程等は未定

クラブ活動の笹ポーターの皆さんも九九とかに回って頂けるとありがたいと思っている。

Ａ， ウサギの飼育に関しては、平日は先生方で当番を決めて行っている。

休日は、笹ポーターの方にやって頂き助かっていて感謝している。←負担になっていないか不安

Ｑ， 笹ポーターの中に習字のお手伝いも出来る方もいるが、どうか？

３年生～６年生まで習字の授業がありニーズはあるが、１クラス４０名程度の児童なので、

”密”が避けられないことを危惧している状態である。

支援して頂けると、より丁寧な指導・授業が出来るのでありがたいとは思うが、現状難しいと

思っている。



どうしても支援が必要なときは、笹ポーターに要請して欲しい。（感染防止対策も考慮の上で）

Ｑ， 掃除に関しては?

Ａ， 本日は時間が無い為、次回学校運営協議会時に参考ビデオ視聴時間を設ける予定。

＊ コロナにより活動もままならない状態ではあるが、協議会委員と先生方のベクトルを合わせ、

少しずつでも活動を進めていく事を再確認した。

講評

江原教育委員

・冒頭に６年生の水鉄砲大会の話があったが、このような状態の中で子供たちに何をしてあげれるか

　を最優先に考え、学校運営協議会を進めて頂いてありがたく思っている。

・『長い５分、短い５分』という本があり、同じ５分でもつまらない時は長く感じ、楽しい時は短く感じる。

　子供たちがもっと勉強していたかったと思ってもらうにはどうしたらよいかと思っていた時に、まさに

　合致する協議内容だったので参考になった。今後も子供たちの為よろしくお願いしたい。

太田教育委員

・非常に勉強、参考になった。

・近く行われるコミュニティ・スクールの会議で、本日の様子を紹介させて頂きたいと思っている。

　　　（写真等の掲載許可の要請あり→承諾）

　笹原小学校運営協議会のスタイル、構成、会議の進め方等が伊丹のコミュニティ・スクールの

　モデルとなっており次のステップへと進んでいく他校の参考となる様、これからも研鑽し頑張って

　頂ける事を期待している。

保健体育課　　吉川さん

学校教育課　　戸田さん

・ありがとうございました。

５ 閉会 荒川ＣＳディレクター

この後、１４；００から、特別支援教育研修会が多目的室にて、先生方との合同研修会として

開催されます。

本日も、お疲れさまでした。

特別支援教育研修会
テーマ　　『教育のユニバーサルデザイン』『教育のユニバーサルデザイン』
講師 本校学校運営協議会委員　　後　野　文　雄　　氏

１４：００～１６：００　　　　多目的室

教職員と学校運営協議会委員合同研修会として実施

（本校が目指している教育について共通認識を持って取り組む）

＊次回の学校運営協議会は、１０月に実施予定（日程等は別途お知らせ致します）
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